



# Jahresbericht Präsident Saison 23/24

## Rückblick auf eine bewegte Saison

Liebe FCM-Familie

Die Saison 23/24 ist zu Ende. Mit grosser Freude kann ich einen durchwegs positiven Rückblick schreiben.



Die Zielsetzungen der **1. Mannschaft** waren, im ersten Drittel der Tabelle zu landen und die Hauptrunde im Schweizercup zu erreichen. Beide Ziele wurden leider nicht erreicht. Und Trotzdem möchte ich von einer guten Saison sprechen. Der Umbau der 1. Mannschaft ist eine anspruchsvolle Aufgabe, welche zu einem grossen Teil vollzogen, aber noch nicht abgeschlossen ist. Viele neue Spieler wurden integriert und nach den zahlreichen Verabschiedungen am letzten Heimspiel vom 25. Mai 2024 werden noch weitere neue Spieler eingebaut werden müssen. Leider mussten wir per Ende Jahr auch noch den Rücktritt vom **Cheftrainer Patrick Baumann** entgegennehmen, was die Situation nicht einfacher machte. Der **Nachfolger** konnte mit **Daniel Klossner** gefunden werden. Gemeinsam mit Daniel und dem Assistententeam Admir Selmani und Jürg Brändli starten wir optimistisch in die neue Saison.

Hervorragende Arbeit wurde auch in der **2. Mannschaft** geleistet. In der 1. Saison nach dem Abstieg war das oberste Ziel der Ligaerhalt. Dieses Ziel wurde mit Bravour erreicht. Im ersten Drittel der Tabelle in der 3. Liga zu stehen ist keine Selbstverständlichkeit. Das Ziel, junge talentierte Spieler weiterzuentwickeln wurde verfolgt und gewissenhaft umgesetzt. Mit Stolz können wir vermelden, dass es auf die Saison 24/25, 2 junge Spieler aus unseren eigenen Reihen geschafft haben und im Kader der 1. Mannschaft aufgenommen werden. BRAVO!

Unterschiedlicher könnte die Gemütslage bei der **3. und 4. Mannschaft** nicht sein. Beide Teams kämpften in der abgelaufenen Spielzeit in der 4. Liga. Jedoch das Team A um den Aufstieg in die 3. Liga und das Team B gegen den Abstieg in die 5. Liga. Für beide Teams fiel die Entscheidung erst am letzten Spieltag. Das Team B (4. Mannschaft) hat leider den Ligaerhalt nicht geschafft und muss den Gang in die 5. Liga antreten. Die 3. Mannschaft, das Team A schaffte in einer souveränen Art und Weise den **Aufstieg in die 3. Liga**. Herzliche Gratulation zu dieser grossartigen Leistung.

Nach wie vor grosse Freude macht der **Frauen- und Juniorinnen-Fussball**. Unser Frauen Team beendete die Saison in der 4. Liga auf dem hervorragenden 2. Platz abgeschlossen. Die **FF15-Juniorinnen** sind nach guten Leistungen im Winter in die 1. Stärkeklasse aufgestiegen und standen am Schluss der Frühjahrsrunde auf dem 1. Rang und haben somit den **FVBJ-Meistertitel** gewonnen. Herzliche Gratulation an das Team und die Trainer-Crew.

Im **ganzen Nachwuchs** wurde in der letzten Saison die gewohnt gute Arbeit geleistet. Mit viel Fleiss, Wille und Bodenständigkeit ist in den Teams von den **B-Junioren bis zur Fussballschule** mit Freude und Ehrgeiz Fussball gespielt worden. Dies bildet die Basis für einen gesunden Fussball-Club. Ich habe grössten Respekt vor **allen Trainern:innen und Assistenten:innen** welche Woche für Woche auf dem Platz stehen und ihre Freizeit hergeben um all den jungen Spielern:innen die Freude am Spiel und das Können der Fussballgrundlagen zu



vermitteln. Herzlichen Dank an Euch ALLE! Leider gibt es bei uns im Verein eine lange Warteliste für junge Fussballerinnen und Fussballer welche wir wegen fehlenden Trainer:innen und fehlenden Fussballplätzen nicht aufnehmen können. Das ist sehr unschön und tut uns leid aber hier werden uns Grenzen gesetzt welche wir nicht aus eigener Kraft verschieben und verändern können. Wir versprechen aber, dass wir als Verein alles daransetzen werden um die Warteliste möglichst schnell zu kürzen. Dieses Vorhaben dürfte jedoch schwierig werden. Aus Erfahrung wissen wir, dass gerade nach einer grossen Fussball-Endrunde mit einer erfolgreichen Schweizer Nationalmannschaft und dank den Erfolgen von YB und Thun, die Nachfrage und die Freude am Fussball eher zunehmend sein wird.

Die **Senioren 30+ / 40+ und 50+** haben wie in der Vergangenheit fast immer eine gute bis sehr gute Saison gespielt. Während sich die 30+ etwas verhalten im Mittelfeld der Rangliste niedergelassen haben, spielten die 40+ erneut um die Titel. Am 17. Mai 24 mit einem 3:0 Sieg im Berner-Cupfinale gegen den FC Chiesetau und am 21. Juni 24 mit einem 5:2 Sieg gegen den FC Köniz im Meister-Playoff-Finale um den Titel des Berner-Meisters. **Unsere Senioren 40+ haben das «Double» geschafft.** Herzliche Gratulation.

Die **Organisation des Vereins** verlangte wie immer viel ab. Die Anforderungen werden nicht weniger um einen Amateurclub in der Grössenordnung des FC Münsingens, am Leben zu erhalten. Nur dank **langjährigen und grosszügigen Sponsoren** sowie **vereinstreuen Mitgliedern** ist das möglich. Meine **Kollegen:in im Vorstand** leisten grossartige Arbeit und die **unzähligen Helferinnen und Helfer** im ganzen Verein tragen ihren Teil ebenfalls dazu bei, dass der FC Münsingen ein gesunder und absolut genialer Verein ist. Ein **grosser DANK an ALLE!**

Mit grosser Freude durften wir das neu gebaute **Garderobengebäude mit der schönen Club-Beiz** von der Gemeinde übernehmen. Nach einem Jahr Bauzeit mit dem Container-Provisorium sehen wir, dass es sich gelohnt hat während dieser Zeit «den Gürtel etwas enger zu schnallen» und platzmässig zusammenzurücken. Ein grosser Dank an unseren **Chef Infrastruktur und Vizepräsident Hans Rothen**. Hans hat während der ganzen Bauzeit das Projekt als Vertreter des Vereins und Vertreter unser Interesse begleitet und war dafür besorgt, dass alles so wird wie wir uns das vorgestellt haben. Das Resultat ist überwältigend und wir dürfen in eine schöne und grosszügige Anlage einziehen. **Herzlichen Dank an die Gemeinde Münsingen** für die gute Zusammenarbeit und für die Unterstützung.

Das **dringendste Thema** das uns in der abgelaufenen Saison beschäftigt hat, sind die **Vereinsfinanzen**. Steigende Kosten und rückläufige Einnahmen stehen in einem Verhältnis, welches uns zwingt Massnahmen zu ergreifen. Diese Entwicklung ist nicht nur kurzfristig, sondern ist eine stetig zu beobachtende Veränderung. Der Vorstand erachtet es als unumgänglich die Mitgliederbeiträge zu erhöhen. Die Details dazu entnehmt ihr bitte den Ausführungen von Markus Burkhard, Leiter Finanzen. Über die geplanten Erhöhungen der Jahresbeiträge wird an der HV vom 16. August 2024 abgestimmt und der Vorstand erhofft sich die Zustimmung der Vereinsmitglieder.

Ich freue mich, mit Euch an der 96. HV des FC Münsingen am 16. August 2024 auf die vergangene Saison anzustossen und gemeinsam die neue Saison in Angriff zu nehmen. Die Teilnahme ist für alle Mitglieder des FC Münsingen obligatorisch. In diesem Sinne, wir sehen uns im vollen Saal vom Schlossgut, wenn «**FCM isch üsi Heimat!**» ertönt.

Res

Andreas Zwahlen



Präsident

FC Münsingen